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Приветственное послание Верховного Совета СССР Государственному Соб
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З А К О Н
О дальнейшем совершенствованнн ввганнзации управланиа проиышленностыа и стролтельствамВерховный Совет Союза Советских Социалистических 1еспублик отмечает, что внесенный Нейтральным Комитетом Ломмунистической партии Советского Союза и Советом министров Союза ССР на рассмотрение седьмой сессии Вер- ховного Совета СССР вопрос о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством имеет важное значение в деле успешного решения задач коммунистического строительства.Всенародное обсуждение этого вопроса, предшествовавшее сессии Верховного Совета СССР, и рассмотрение его на са-{’®зР®б'>^анные Центральным Ко- мететом КПСС и Советом Министров СССР мероприятияи одобрение всех наро- Союза. ,9ти мероприятия полностью соответ- задачам развития народного хозяйства СССР на современном этапе, интересам дальнегшего укрепления эко номического могущества страны н неуклонного но^^ема б1а1 госостояния советского народа.В результате последовательного проведения в жизнь ленинской генеральной линии на преимущественное развитие тяже.юй индустрии, как основы основ всей советской экономики, народы Советского Союза под руководством Коммунистической партш! за годы Советской власти навсегда покончили- с вековой экономической и культурной отсталостью нашей страны, создали могучую социалистическую индустрию, крупное механизированное сельское хозяйство, добились расцвета науки и техники, огромного экономиче- rr'pD ® ^У'^ьтурного подъема всех наций и народностей ь о ы . Советский Союз обогнал в экономическом развитии многие капиталистические страны и по уровню промышленного производства вышел на второе место в мире. По сравнению с дореволюционным периодом объем промышлен- Hoit продукции возрос к 1057 году более чем в 30 раз, а в ооласгп машиностроения и метз.тлообработки —  в 180 раз, производство электроэнергии возросло почти в 100 раз. Благодаря быстрому развитию тяжелой индустрии оснащены современной техникой многие отрасли народного хозяйства, что в огромной мере облегчает труд миллионов советских людей и повышает его производительность. За последние годы достигн>"гы крупные успехи в развитии социалистического сельского хозяйства —  значительно расширены посевные площадп за счет освоения целинных и залежных земе.ть, резко увеличился сбор зерновых и других сельскохозяйственных культур, возрос.10 производство продуктов жпвoJпoвoдcтвa. На основе успехов в развитии народного хозяйства в нашей стране неуклонно повышается жизненный уровень трудящихся._ Выдающиеся успехи в области развития социалистической экономики нашей страны являются самым убедительным подтверждением правильности политики, проводимой Еоммуниетической партиен и Советским Правительством, свидетельством великой жизненной силы ленинских принципов социалистического хозяйствования —  ведения всего народного хозяйства по единому государственному плану и централизованного руководства хозяйственным строительством при максимальном развитии творческой инициативы масс, широком участии их в управлении производством.Вместе с тем бурный рост народного хозяйства, создание мощной социалистической индустрии и небывалый размах промышленного строительства в союзных и автономных республиках, краях и многих областях, наличие на местах многочисленных кадров высококвалифицирванных специалистов и ученых все настойчивее ставят вопрос о необходимости дальнейшего совершенствования организационных форм управления промышленностью и стрительством с тем, чтобы приблизить руководство к призводству —  к предприятиям и стройкам, сделать его более конкретным и оперативным.В настоящее время, когда в нашей стр м е  имеется более 200 тысяч промышленных предприятий и 100 тысяч строек, нельзя конкретно и оперативно управлять призвод- ством из нескольких общесоюзных отраслевых министерств и -ведомств. Назрела необходимость еще более расширить права союзных республик в области хозяйственного с т р и - тельства, перенести центр тяжести оперативного руководства предприятиями и стройками на места, в экономические административные районы.Интересы развития экономики СССР требуют дальнейшего совершенствования организационных форм управления промышленностью и стрительством, создания более гибких методов управления народным хозяйством, дающих еще

больший простор развитию производительных сил страны.В этих целях необходимо осуществить переход от управления прмышленностью и стрительством через отраслевые мжнистертва и ведомства, которые сыграли свою положительную р л ь  в хозяйственном строительстве, к новым формам 11ук0Б0дства промышленными предприятиями и стройками по территориальному принципу, сохраняя их специализацию^ по о-траслям, на основе сложившихся экономических районов. Переход к новым формам управления п р мышленностью и строительством даст возможность улучшить руководство, хозяйственным стреительством, устранив многочисленные ведомственные барьеры, мешающие дальнейшему развитию__ специализации, кооперирвания в промышленности, наиболее полному использованию имеющихся резервов. Основной организационной формой управления прмышленностью и __строительством должны являться Советы народного хозяйства, образуемые по экономически!!! административным районам.Проведение этих мер означает новый этап в осуществлении ленинского принципа демократического централизма в руководстве хозяйственным стрительством, в дальнейшем укреплении планового начала в масштабах всей страны, дает во-зможность правильно сочетать централизованное государственное руководство хозяйством с развертывание.м инициативы республиканских и местных органов, с повышением их прав и ответственности, с еще более активным участие.ч широких трудящихся масс в управлении производством. Это обеспечит неуклонный р с т  материального производства, успешное осуществление технического прогресса, наиболее полное использование резервов в народном хозяйстве, повышение производительности общественного труда, укрепление экономического могущества страны, по.тъем благосостояния советского н ар д а.Верховный Совет Союза Советских Социалистических геспуолик постановляет:

Статья 1. Одобрить разработанные Центральным Комитетом Коммунистической партии Советского Союза и Советом Министров Союза ССР и получившие единодушную поддержку в ходе всенародного обсуждения мероприятия по совершенствованию организации управления иромышлен- ностью  ̂ и строительством, имеющие целью обеспечить неуклонный подъем народного хозяйства страны, дальнейшее расширение прав  ̂ союзных республик в хозяйственном строительстве, приолижение руководства к производству, еще более широкое участие масс трудящихся в управлении производством, всемерное развитие их творческой инициативы в коммунистическом строительстве.
Статья 2. З'становить, что управление промышленностью и стщштельством должно осуществляться по территорналь- ному принципу на основе экономических административных районов.Экономические административные районы образуются Верховными Советами союзных республик.
Статья 3. Для управления промышленностью и строительством в каждом экономическом административном районе образуется Совет народного хо.зяпства.
Статья 4. Совет народного хозяйства экономического административного района образуется Советом Министров союзной республики в составе: председателя Совета народного хозяйства, заместителей председателя и членов Совета народного хозяйства.Установить, что председатели Советов народного хозяйства по представ.тению председателя Совета Министров союзной респуб.яики Верховному Совету союзной республики могут назначаться министрами и входить в состав Совета Министров союзной республики.
Статья 5. Совет народного хозяйства экономического административного района во всей своей деятельности подчиняется непосредственно Совету Министров союзной республики.Совет Министров СССР осуществляет руководство Советами наводного хозяйства через Советы Министров союзных республик.
Статья 6. При Совете народного хозяйства экономического административного района на правах совещательного органа действует Технико-экономический совет.
Статья 7. Структура Совета народного хозяйства экономического административного района утверждается Советом Министров союзной республики.
Статья 8. Совет народного хозяйства экономического административного района в пределах своей компетенции издает постановления и распоряжения на основе и во йопол-

нение законов СССР и союзных республик, а также постановлений и распоряжений Совета Министров СССР и Совета Министров союзной республики.Постановления и распоряжения Совета народного хозяйства могут быть отменены Советом Министров союзной республики.Совет Министров СССР имеет право приостанавливать постановления и распоряжения Совета народного хозяйства.
Статья 9. В связи с перестройкой управления промышленностью и строительством упразднить следующие общесоюзные министерства СССР;Автомобильной промышленности;Машиностроения;Приборостроения и средств автоматизации; Станкостроительной и инструментальной промышленности;Строительного и дорожного машиностроения;Строительства предприятий нефтяной промышленности; Тракторного и сельскохозяйственного машиностроения; Транспортного машиностроения;Тяжелого машиностроения;Электротехнической промышленности.
Статья 10. Объединить Министерство электростанци1Й СССР и Министерство строительства электростанций СССР в общесоюзное Министерство электростанций СССР.Объединить Министерство оборонной промышленности СССР и Министерство общего машиностроения СССР в общесоюзное Министерство оборонной промышленности С С С Ё  
Статья 11. Упразднить следующие союзно-республиканские министерства СССР:Бумажной и деревообрабатывающей промышленности; Городского и сельского строительства;Легкой промышленности;Лесной промышленности:Нефтяной промышленности;Промышленности мясных и молочных продуктов; Промышленности продовольственных товаров; Промышленности строительных материалов;Рыбной промышленности;Строительства:Строительства предприятий металлургической и химической промышленности;Строительства предприятий угольной промышленности; Угольной промышленности;Цветной металлургии;Мерной металлургии.В связи с этим признать необходимым упразднить соответствующие союзно-республиканские министерства союз- 'н'ых республик.

Статья 12. Предприятия и организации, находящиеся в ведении упраздняемых министерств, передать в непосредственное подчинение соответствующих Советов народного хозяйства экономических административных районов.
Статья 13. Передать в непосредственное подчинение соответствующих Советов народного хозяйства экономических административных районов по списку, утвержденному Советом Министров СССР, предприятия и организации, находящиеся в ведении общесоюзных министерств: авиационной промышленности, оборонной промышленности, радиотехнической промышленности, судостроительной промышленности, химической промышленности и электростанций.Определить за указанными в настоящей статье министерствами СССР функции планирования соответствующих отраслей промышленности и обеспечение высокого технического уровня в развитии производства. Установить, что эти функции осуществляются министерствами через Советы народного хозяйства экономических административных районов.
Статья 14. Передать в непосредственное подчинение соответствующих Советов народного хозяйства предприятия, находящиеся в ведении непромышленных министерств СССР, по списку, утвержденному Советом Министров СССР.
Статья 15. Поручить Совету Министров СССР в соответствии с настоящим Законом установить порядок и сроки передачи в ведение Советов народного хозяйства экономиче

ских административных районов предприятий и организаций, а также оборудования, сырья и других ценностей, находящихся в ведении упраздняемых министерств.
Статья 16. Поручить Совету Министров СССР и Советам Министров союзных республик в кратчайшие сроки обеспечить устройство на работу высвобождаемых из аппаратов министерств и ведомств работников, проявив при этом необходимые внимание и заботу.
Статья 17. Поручить Советам Министров союзных республик внести на рассмотрение Верховных, Советов сою.з- ных республик предложения об упразднении республиканских хозяйственных министерств и о передаче находящихся в их подчинении предприятий и организаций в ведение Советов ^народного хозяйства экономических административных районов или местных Советов депутатов трудящихся.
Статья 18. .Преобразовать Государственную комиссию Совета Министров СССР по перспективному планированию народного хозяйства в Государственный плановый комитет Совета Министров СССР (Госплан СССР).Установить, что Госплан СССР до.тлген являться научным планово-экономическим органом народного хозяйства страны.Возложить на Госплан СССР осуществление всестороннего изучения потребностей народного хозяйства и разработку текущих и перспективных планов развития народного ■ хозяйства с ̂ учетом достижений- науки и техники, проведение единой централизованной политики в развитии важнейших отраслей народного хозяйства и на основе этого обеспечение правильного размещения производительных сил страны и ^пропорционального развития всех отраслей народного хозяйства, а также разработку планов материально-технического снабжения народного хозяйства ж обеспечение контроля за неуклонны.м соблюдением государственной дпсцпплины в осуществленип поставок промышленной продукции.В связи е этим упразднить Государственную экономическую комиссию Совета Министров СССР по текущему планированию народного хозяйства, поскольку ее функции будут осуществляться Госпланом СССР и Госпланами союзных республик.

Статья 19. Образовать Государственный научно-техниче- скии комитет Совета Министров СССР, возложив на него изучение достижений отечественной п зарубежной науки и техники, а также передового опыта производства, осуществление широкой пропаганды этих достижений, издание научно-технической литературы и контроль за развитием я ; внадренпем новой техники в народное хозяйство.® Государственный комитет Совета Минн-н ™ ь”  технике (Гостохника СССР) уиразд-Признать целесообразным образование Научно-технических комитетов Советов Министров союзных республик а в необходимых случаях и при Советах народного хозяйства экономических административных районов.яополнительно в состав Совета Министров СССР_ председателей Советов Министров союзных республик, председателя Государственного научно-техническо- то комитета Совета Министров СССР и начальник™ Це“ -S  СССР^'^'^™'™''®'^®”"'’ управления при Совете Минист-заместители Председателя Госплана СССР и начальники основных отделов Госплана СССР по представлению Председателя Совета Министров СССР Верховному Совету СССР- могут назначаться министрами СССР и входить в состав Совета Министров СССР.
Статье 21. Поручить Совету Министров СССР разработать и утвердить Положения; о Советах народного хозяйства экономических административных районов, о Государственном плановом комитете Совета Министров СССР, о Государственном научно-техническом комитете Совета Министров СССР и о Центральном статистическом управлении при Совете Министров СССР.
Статья 22. Установить, что перестройка организации управления промышленностью и строительством, предусмотренная настоящим Законом, должна быть осуществлена до 1 июля 1957 года.

Заместитель Председателя

Москва, Кремль. 10 мая 1957 г.
Президиума Верховного Совета СССР  _  „  Д .  ВО РОТЧЕН КО.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

З А К О Н
О в н е с е н и и  и з м е н е н и й  н д о п о л н е н и й  в т е н е т  К о н с т н т у а н и  ( О с н о в н о г о  З а к о н а )  С С С РВ связи с принятием Закона «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством» Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик постановляет внести следующие изменения и дополнения в текст Конституции (Основного Закона) СССР:

Статья 1. Изложить пункт «м» статьи 14 Конституции СССР следующим образом;«м) управление банками, промышленными и сельскохозяйственными учреждениями и предприятиями, а также торговыми предприятиями —  общесоюзного подчинения; обтцее руководство промышленностью и строительством союзно-республиканского подчинения».
Статья 2. Изложить пункт «в» статьи 60 Конституции СССР следующим образом:«в) утверждает народнохозяйственный план и бюджет республики, образует экономические административные районы».
Статья 3. Изложить пункт «а» статьи 68 Конституции СССР следующим образом:«а) объединяет и направляет работу общесоюзных и союзно-республиканских Министерств СССР и других подведомственных ему учреждений, осуществляет руководство Советами народного хозяйства экономических административных районов через Советы Министров союзных республик».
Статья 4. Изложить статью 69 Конституции СССР следующим образом:«Статья 69. Совет Министров СССР имеет право по отраслям управления и хозяйства, отнесенным в компетенции ССЮР, приостанавливать постановления и распоряжения Советов Министров союзных республик, Советов народного хозяйства экономических административных районов и отменять приказы и инструкции Министров СССР».
Статья 5. Изложить статью 70 Конституции СССР следующим образом:

«Статья 70. Совет Министров СССР образуется Верховным Советом СССР в составе:Председателя Совета Министров СССР;Первых заместителей Председателя Совета Министров СССР;Заместителей Председателя Совета Министров СССР;Министров СССР; ,iПредседателя Государственного планового комитета Совета Министров СССР;Председателя Государственного комитета Совета Министров СССР по вопросам труда и заработной платы;Председателя Государственного научно-технического комитета Совета Министров (Е С Р ;Председателя Государственного комитета Совета Министров СССР по делам строительства;Председателя Комитета государственной беэопат^ности при Совете Министров СССР;Председателя Правления Государственного банка СССР:Начальника Центрального статистического управления при Совете Министров СССР.В состав Совета Министров СССР входят Председатели Советов Министров союзных республик по до-джности».
Статья 6. Статью 77 Конституции СССР изложить следующим образом:«Статья 77. К общесоюзным Министерствам относятся Министерства:Авиационной промышленности-Внешней торговли;Морского флота;Оборонной промышленности;Путей сообщения:Радиотехнической промышленности;Среднего машиностроения;- Судостроительной промышленности;Транспортного строительства;Химической иромышленности;

Электростанций».
Статья 7. Статью 78 Конституции СССР изложить следующим образом:«Статья 78. К союзно-республиканским Министерствам относятся Министерства;Внутренних дел;Высшего образования;Геологии и охраны недр;Государственного контроля; ,Здравоохранения;Иностранных дел;Культуры;Обороны;Связи:Сельского хозяйства;Совхозов;Торговли:Финансов:Хлебопродуктов».
Статья 8. Статью 82 Еонституцин СССР изложить следующим образом:«Статья 82. Ск)вет Министров (]оюзной республики имеет право приостанавливать постановления и распоряжения Советов Министров автономных республик, отменять решения и распоряжения исполнительных комитетов Советов депутатов трудящихся краев, областей й автономных областей, а также постановления н распоряжения Советов народного хозяйства экономических административных районов».

’ Статья 9, Статью 83 Конституции СССР изложить следующим образом:«Статья 83. Совет Министров Союзной Республики образуется Верховным Советом Союзной республики в составе:Председателя Совета Министров Союзной республики;Первых заместителей Председателя Совета Министров;Заместителей Председателя Совета Министров;Министров;Председателя Государственной п-тановой комиссии;Председателя Государственного комитета Совета Министров Союзной республики по делам строительства и архитектуры;Председателя Комитета государственной безопасности при Совете Министров Союзной республики».
Статья 10. Дополнить Конституцию СССР статьей 88-а следующего содержания;«Статья 88-а. Советы народного хозяйства экономических административных районов руководят порученными им отраслями хозяйственной деятельности, подчиняясь непосредственно Совету Министров Союзной республики.Советы народного хозяйства экономических административных районов в пределах своей компетенции издают постановления и распоряжения па основании и во исполнение законов СССР и Союзной республики, постановлений и распоряжений Совета Министров СССР и Совета Министров Союзной республики».

Заместитель Председателя Президиума Верховного Совета СССР
Д . КО РОТЧЕП КО . 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.а, Кремль, 10 мая 1957 г.
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V

О Б Р А Щ Е Н И Е  
Верховного Совета СССР

Ионгрессу  Соединенны х  Ш т ат ов  Америки  
Парламенту ВелинобританииВермвный Совет Союза Советских Социалистических Республик обращается к Конгрессу Соединенных Штатов Америки и Парламенту Великобритании с настоящим посланием, будучи уверенным, что оно встретит должное понимание и благожелательный ответ.Верховный Совет Союза Советских Социалистических .Республик считает, что в создавшейся международной об- VcTaHOBKe парламенты трех'наш их государств должны проявить самое высокое понимание лежащей на них ответственности за судьбы всеобщего мира, за предотвращение опасности, грозящей человечеству.Советский народ, как и народы СШ А  *и Великобритании, а также миллионы мужчин и женщин во всех других странах с нарастающей тревогой следят за тем, как гонка вооружений вступает в весьма опасный этап.Все больше расширяется производство и увеличиваются I запасы новых видов вооружения, обладающих колоссальной разрушительной мощью, —  атомных и водородных бомб, межконтинентальных ракет и прочих средств массового уничтожения..Человечество вступило в такой период, когда любая война с  применением атомного и водородного оружия грозит гибелью миллионов и миллионов людей, опустошением целых стран, уничтожением великих и неповторимых культурных ценностей.В настоящее время мировое общественное мнение испытывает глубокое и законное беспокойство опасностью, которую несут с  собой испытания ядерного оружия.Хотя последствия таких испытаний изучены еще недостаточно, однако уже теперь виднейшие ученые мира предупреждают о том, что дальнейшее продолжение таких испытаний создает угрозы для здоровья людей.Гонка вооружений порождает недоверие и подозрительность в отношениях между государствами, отравляя международную обстановку. Она сеет страх и неуверенность, мешает людям спокойно жить и трудиться. Во всех странах матери обеспокоены за судьбы своих детей, молодежь встревожена за свое будущее. Производство дорогостоящего атомного и водородного оружия тяжелым бременем ложится на налогоплательщиков, которые вынуждены отрывать от своего бюджета все больше средств на вооружение.Во всех странах самые различные слои населения настойчиво требуют положить конец гонке ядерных вооружений, предотвратить грозящие человечеству бедствия.Е сожалению еще имеются некоторые политические и военные круги, пытающиеся внушить народам, что ядер- ная война неотвратима и что остановить атомное соперни

чество невозможно. Однако это утверждение ложно и рассчитано на то, чтобы парализовать волю народов в сохранению и укреплению мира во всем мире. Атомная война может и должна быть предотвращена. Большой вклад в это дело могут внести парламенты, влияющие на политику своих государств.Особые надежды народы справедливо возлагают на ответственные круги СШ А, Великобритании и СССР —  держав, обладающих атомным и водородным оружием. Именно теперь, в самом начале атомной эры, когда ядерное оружие производится пока только тремя государствами, сравнительно легче договориться о мерах, могущих предотвратить атомную войну. Народы мира ожидают, что Организация Объединенных Наций выполнит свою роль в разрешении проблемы разоружения.Верховный Совет Союза (Зоветских Социалистических Республик в своем обращении от 16 июля 1956 года уже имел случай привлечь внимание парламентов всех стран в проблеме разоружения и запрещения атомного и водородного оружия.Желая облегчить решение проблемы разоружения в целом, Советское Правительство, как известно, заявило о своей готовности немедленно прекратить испытания атомных и водородных бомб, независимо от достижения общего соглашения по проблеме атомного и водородного оружия.Полностью одобряя этот шаг Советского Правительства, Верховный Совет СССР обращается к Конгрессу Соединенных Штатов Америки и Парламенту Великобритании с  призывом содействовать достижению соглашения между правительствами СССР. СШ А и Великобритании о немедленном прекращении испытательных взрывов атомных и водородных бомб и принять меры, которые они сочтут необходимыми в этих целях.Со своей стороны Верховный (Зовет СССР вносит на рассмотрение парламентов СШ А и Великобритании вопрос о создании межпарламентского комитета (ЗША, Великобритании и СССР для обмена мнениями о возможных путях, ведущих К прекращению испытаний атомного и водородного оружия и к его запрещению.Верховный Совет СССР выражает надежду, что Конгресс Соединенных Штатов Америки и Парламент Великобритании предпримут все зависящие от них меры для того, чтобы этот вопрос был безотлагательно решен в соответствии с  волей народа.
Верховный Совет Союза '  

Советских Социалистических Республик,Москва, Кремль.10 мая 1957 г.
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  

Верховног о Совета С С С РОбсудив запрос депутатов Верховного (Зовета СССР Гришина, Корнейчука, Сембаева, Амбарцумяна, Леонова, Быкова, Буркацкой и Шелепина о мерах по превращению испытаний атомного и водородного оружия и заслушав заявление Министра иностранных дел СССР тов. Громыко, Верховный Совет СССР постановляет:

Одобрить политику и практические меры' Советского правительства по вопросу о безотлагательном и повсеместном прекращении испытаний атомного и водородного оружия.Москва, Кремль.10 мая 1957 г.
Приветственное послание Верховного Совета СССР 

Государственному Собранию Венгерской Народной Роспублики; Дорогие товарищи и друзья!Верховный Совет Союза (ЗСР выражает Государственному Собранию Венгерской Народной Республики глубокую благодарность за дружественное приветствие. Депутаты Верховного Совета шлют вам, товарищи депутаты Государственного Собрания, и в вашем лице всему венгерскому народу свой горячий братский привет.Сессия Государственного Собрания Венгерской Народной Республики собралась в ответственный момент, когда венгерский народ, сорвав попытку международной и внутренней реакции осуществить контрреволюционный переворот и восстановить в стране помещичье-капиталистические порядки, все теснее сплачивается вокруг своего. Революционного Рабоче-Крестьянского Правительства и Венгерской социалистической рабочей партии и отдает все свои силы восстановлению народного хозяйства страны, дальнейшему развертыванию социалистического строительства в интересах всех трудящихся Венгрии. Мы шлем брагский привет Венгерской социалистической рабочей партии и Правительству Венгерской Народной Республики,

Советские люди всегда с  братской любовью следили за жизнью и борьбой талантливого, свободолюбивого венгерского народа и теперь от всей души радуются его успехам. Победа венгерского народа в борьбе за свободу и независимость своей родины и его достижения в области укрепления социалистического строя являются серьезным вкладом в дело обеспечения мира и безопасности во всем мире.Верховный (Зовет СССР выражает твердую уверенность, что, несмотря ни на какие происки врагов из лагеря реакции, венгерский народ в тесном единстве и сотрудничестве со всеми народами социалистического лагеря в короткий срок добьется новых больших успехов в развитии экономики и культуры своей страны, в подъеме народного благосостояния.Мы знаем, что перед вами, народными представителями, облеченными высоким доверием трудящихся, стоят большие задачи. Мы уверены, что вы с  честью выполните вашу почетную миссию.Дорогие товарищи! Желаем вам всяческих успехов в вашей благородной работе,*10 мая 1957 года.
Прибытие в Москву Правительственной делегации 

Монгольской Народной Республикис  чувством горячей симпатии и сердечности принимали москвичи посланцев братского народа —  Правительственную делегацию Монгольской Народной Республики, прибывшую 10 мая в Советский Союз с дружеским визитом. Магистрали столицы, ведущие в Внуковскому аэродрому, украсились государственными флагами Монгольской Народной Республики и Советского Союза. Через широкие улицы протянулись алые транспаранты с надписями на монгольском и русском языках: «Добро пожаловать!», «Да здравствует и крепнет нерушимая дружба между советским и монгольским народами!»_, «Да здравствует братский монгольский народ, идущий по пути социализма!».Правительственную делегацию Мон

гольской Народной Республики встречали товарищи Н. А . Булганин, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, М. А. С услов, Н. С. Хрущев, Председатель Совета Министров РСФСР М. А . Яснов, министры СССР и другие официальные лица.Среди встречавших были главы дипломатических представительств, аккредитованные в СССР, сотрудники посольств, а также советские и иностранные журналисты.В 16 часов 50 минут огромный воздушный корабль «Т У -1 04 », летевший из Иркутска, сделал посадку на Внуковском аэродроме. По трапу на московскую землю сошли члены Правительственной делегации Монгольской Народной Республики —  Председатель Совета Министров,

глава делегации Ю. Цеденбал, Первый секретарь Центрального Комитета Монгольской народно-революционной партии и член Президиума Великого Народного Х у рала Д. Дамба и другие члены делегации.Руководители Советского правительства п Коммунистической партии Советского Союза обмениваются крепкими рукопожатиями с государственными деятелями Монголии.Председатель Совета Министров МНР Ю. Цеденбал произнес перед микрофоном речь.Затем монгольские гости и советские руководители на автомашинах направляются в город. (ТАСС).
ТорЖественнЬш вечер в честЬ праздника ПобедЬШироко отметила наша страна 12-ю годовщину победы советского народа и его Вооруженных Сил над германским фашизмом. Этому историческому событию был посвящен торжественный вечер, устроенный 9 мая в" Москве Советским комитетом ветеранов войны.Колонный зал Дома союзов заполнили участники гражданской и Великой Отечественной войн, видные военные и общественные деятели, бывшие партизаны, передовики производства и сельского хозяйства, партийные и советские работники, представители науки и культуры.Па вечере также присутствовали члены французской делегации Союза ассоциаций бывших фронтовиков и жертв войны во главе с вице-президентом зтого

Союза Этьеном Нуво, тепло встреченные всеми собравшимися.Торжественный вечер открыл председатель Советского комитета ветеранов войны Маршал Советского Союза А. М. Василевский.Тов. Василевский предлагает почтить вставанием славную память лучших сынов и дочерей советского и союзных народов, павших в боях за общее Дело победы. Все встают.По поручению Министра Обороны СССР Маршала Советского Союза Г. К. Жукова Маршал Советского Союза А. М. Василевский передал славным боевым соратникам —  советским ветеранам войны горячий привет от Вооруженных Сил Советского Союза и пожелал им успехов в труде.

Под гром аплодисментов участники вечера в почетный президиум избрали Президиум ЦК КПСС.Затем своими воспоминаниями поделились на вечере участники гражданской и Великой Отечественной войн.С большим вниманием собравшиеся выслушали выступление руководителя делегации французских ветеранов войны Этьена Нуво. ***9 мая в Москве состоялась традиционная встреча партизан гражданской и Великой Отечественной войн. На ней присутствовали также бывшие партизаны, принимаюцгие участие в работе седьмой сессии Верховного Совета СССР.(ТАСС).

СЕДЬМАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Заключительное слово Н . С. Х Р У Щ Е В АТоварищи депутаты!Обсуждение вопроса о дальнейшем совершенствовании управления. промышленностью и строительством показало, что депутаты Верховного Совета одобряют предложения, внесенные Центральным Комитетом партии и Советом Министров. Таким образом, обсуждение этого вопроса закончилось и нам предстоит теперь принять Законы Верховного Совета СССР по этому вопросу.В выступлениях депутатов, кар и во^время всенародного обсуждения, проходившего перед сессией, выражалось единодушное мнение, что проводимая перестройка управления промышленностью и строительством позволит нам в короткий срок добиться еще большего подъема н работе нашей промышленности, новых успехов в строительстве.Депутаты Верховного С/Овета вносили конкретные предложения по перестройке. Многие из этих предложений нашли свое отражение в проектах Законов. Все другие предложения, высказанные депутатами, необходимо рассмотреть Совету Министров СССР, Госплану, а также министерствам, правительствам союзных республик, местным советским, партийным и хозяйственным организациям краев и областей, чтобы их учесть для улучшения всей нашей работы.На сессии Верховного Совета СССР многие ораторы на конкретных примерах работы предприятий и строек своих республик и областей убедительно показывали, какими огромными резервами мы располагаем в различных отраслях народного хозяйства и в различных экономических районах. Выступавшие справедливо говорили, что если нам устранить ведомственные барьеры и действительно по-хозяйски подойти к использованию этих резервов, то _̂ мы в короткий срок без дополнительных капиталовложений на тех же производственных площадях и при том же оборудовании получим резкое увеличение выпуска промышленной продукции.Справедливо указывалось также, что перестройка вызовет процесс бурного развития новой техники, совершенствования технологии производства, широкое развитие комплексной механизации и автоматизации, улучшение дела' специализации и кооперирования производства.Но самое главное и самое важное это то, что перестройка создаст еще более благоприятные условия для всемерного развития творческой активности рабочих и инженерно- технических работников нашей промышленности и строительства.Организованные по экономическим административным районам Советы народного хозяйства будут неизмеримо ближе стоять к предприятиям и стройкам, чем общесоюзные или республиканские отраслевые министерства; совнархозы будут лучше знать конкретные нужды производства, будут оперативнее и с большим знанием дела руководить предприятиями и стройками, опираясь на их рабочие коллективы.Слушая выступления депутатов Озерцовой, работающей мастером на Орском никелевом комбинате, Быкова —  токаря Московского завода шлифовальных станков, Привалова —  старшего мастера мартеновского цеха Кузнецкого металлургического комбината, и других товарищей, ясно представляешь себе, с какой глубокой заинтересованностью подходят наши люди к задачам предстоящей перестройки. Они хорошо передали, как в рабочих коллективах их предприятий по-государственному ставятся вопросы развития и дальнейшего совершенствования производства.Весьма примечательно, что, обсуждая ^вопросы перестройки управления, кбллективы предприятий и строек не ограничиваются только задачами своего предприятия, а выдвигают жизненно важные задачи развития в целом отрасли промышленности или смежных отраслей, задачи более правильного использования резервов и природных богатств своего района, своей области или республики.Оживленный обмен мнениями на сессии вызвал вопрос о том, целесообразно ли иметь в отдельных республиках, таких, например, как Российская Федерация, Украина, Азербайджан, некоторые промышленные министерства.Депутаты Козлов, Еальченко, Засядько, Кунаев, Кириленко и другие считают нецелесообразным образование республиканских министерств угольной промышленности, черной и цветной металлургии, а также строительных министерств по этим отраслям промышленности. Эти товарищи отмечали, что совнархозы смогут обеспечить правильное руководство промышленными предприятиями указанных отраслей. Нет необходимости подробно излагать эту точку зрения, так как ораторы достаточно убедительно говорили о том, почему не следует иметь такие министерства. Эти предложения, на наш взгляд, являются правильными, и с ними надо согласиться.В то же время на сессии высказывались предложения б том, что целесообразно иметь в некоторых союзных республиках министерства по некоторым отраслям. Депутат Му- стафаев на примере Азербайджанской республики показал, что там следует иметь республиканское Министерство нефтяной промышленно'ети, так как существование этого министерства оправдано всем опытом его деятельности.Отдельными товарищами высказывалось пожелание иметь республиканское Министерство нефтяной промышленности в Российской Федерации, в которой ведется добыча нефти в больших масштабах на промыслах, расположенных в различных экономических районах. Аналогичные предложения имеются и в отношении образования республиканского Министерства лесной промышленности РСФСР, где производятся основные заготовки леса, необходимого буквально для всех отраслей народного хозяйства, для всех союзных республик.Централизация руководства в этой отрасли необходима и потому, что лесоразработки ведутся, как правило, в очень отдаленных от промышленных центров районах и управление предприятиями лесной промышленности через республиканское министерство будет оправданным.Такие же доводы высказывались и в отношении республиканского Министерства бумажной и деревообрабатывающей промышленности РСФСР.Некоторые товарищи выдвигают предложение о создании республиканских строительных министерств в Российской Федерации и Украинской республике.Все эти предложения заслуживают внимания. Но принимать решение по ним на сессии Верховного Совета СССР не следует. Эти вопросы обсудят Верховные Советы союзных республик и сами примут необходимые решения. Поэтому на заседании ’ Комиссии, избранной Верховным Советом, при рассмотрении первоначального проекта Закона было признано необходимым не включать в Закон «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством» статьи об образовании республиканских промышленных и строительных министерств.Следует сказать о выступлениях по поводу союзных и особенно оборонных министерств. Тов. Засядько в своем выступлении сказал, что он считает нецелесообразным сохранять и те общесоюзные министерства, которые руководят предприятиями оборонной промышленности. Эти предложения являются несвоевременными.При первоначальном обсуждении вопроса о перестройке управления промышленностью и строительством высказывались предложения об упразднении всех промышленных министерств. Но в ходе обсуждения, в результате всестороннего обмена мнениями было признано необходимым сохранить некоторые союзные министерства.Предприятия министерств, ведающих оборонной промышленностью, будут находиться в подчинении (Советов народного хозяйства экономических административных районов. Совнархозы будут управлять этими предприятиями. Как уже указывалось в докладе и в выступлениях отдельных депутатов, эти министерства следует сохранить для того, чтобы при проведении перестройки управления промышленностью и строительством совершить более планомерный переход к руководству по-новому, не ослабляя централизованного контроля за развитием этих отраслей нашей индустрии.

Но функции этих министерств необходимо изменить. Они должны; планировать развитие соответствующих отраслей, обеспечивать должный технический уровень производства, а также составлять планы по научно-исследовательским и проектно-конструкторским работам и контролировать их выполнение. Министерства, которые сохраняются, надо освободить от непосредственного управления соответствующими предприятиями.В связи с  сохранением ряда союзных министерств, в Го<> плане нет необходимости создавать отделы по тем отраслям промышленности, по которым сохраняются союзные министерства, чтобы не создавать параллельных аппаратов и  не заниматься в двух местах одним и тем же делом.Несколько слов хочу сказать о выступлении депутата Ульджабаева. В своем выступлении тов. Ульджабаев, наряду с другими вопросами, говорил об организации государственного контроля. Он предложил упразднить республиканские министерства госконтроля и сосредоточить все дело госконтроля только в центре страны.Нам кажется, что тов. Ульджабаев в этом вопросе не прав. Его предложение находится в противоречии с  проводимой перестройкой управления промышленностью и строительством. Сейчас управление предприятиями и стройками переносится на места, в экономические административные районы, в союзные республики, а тов. Ульджабаев предлагает упразднить местные органы госконтроля.Очевидно, перестройку органов государственного контроля следует вести в таком направления, чтобы сосредоточить контроль на местах, в экономических административных районах.Необходимо усилить работу по контролю в совнархозах. Повысить роль в этом деле местных Советов депутатов трудящихся. IНам кажется, что на настоящей сессии Верховного Совета не следует решать вопрос, как в современных условиях лучше организовать контроль и какие органы контроля нужно иметь. Необходимо глубже изучить этот вопрос, разработать предложения, после чего будут приняты соответствующие решения.Нужно также сказать об усилении ответственности работников промышленности за выполнение обязательств по взаимным поставкам. В своих выступлениях некоторые депутаты говорили о необходимости правильно организовать взаимные поставки сырья, материалов, комплектующих изделий между предприятиями и усилить контроль за соблюдением договорных обязательств каждым предприятием, каждьш (Совнархозом.На этой почве между отдельными предприятиями и совнархозами могут возникать разногласия и споры. Поэтому следует создать органы арбитража как в экономических административных районах, так и в республиках. Надо также продумать вопрос об усилении органов арбитража в центре.Нужно разработать меры, которые предусматривали бы строгую ответственность руководителей предприятий и работников совнархозов за выполнение обязательств по поставкам тех или иных изделий и материалов. Нерадивые работники, которые не выполняют своих обязательств, должны нести не только моральную, но и материальную ответственность.Очевидно целесообразно ввести такое положение, чтобы работники, которые подрывают государственную дисциплину, снимались с занимаемых постов с понижением^  ̂в должности. Возможно, следует также установить такой порядок, что за ущерб, причиненный невыполнением поставок, на виновных делать соответствующий начет.Товарищи депутаты! 'Комиссия, избранная сессией Верховного Совета, рассмотрела проект Закона «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством», рассмотрела и все замечания по этому проекту. Каждому депутату вручен новый текст проекта Закона, рассмотренный Комиссией. В этот текст внесены поправки Комиссии. Думаю, что нет необходимости зачитывать как весь проект Закона в целом, так и предлагаемые Комиссией поправки.Следует особо остановиться на двух поправках в проекту. Они касаются статей 15 и 19 первоначального проекта Закона. Статью пятнадцатую, в которой речь шла о республиканских министерствах, предлагается исключить. Эти вопросы, как уже говорилось, относятся к компетенции союзных республик и по этим вопросам будут приняты решения Верховными Советами союзных республик.В статье девятнадцатой проекта Закона признано целесообразным дать более полную характеристику роли Госплана СССР и определить его основные задачи в новых условиях.Остальные поправки и уточнения отмечены в розданных вам материалах и они не требуют дополнительных пояснений.Депутатам роздан также проект Закона «О внесении изменений и дополнений в текст Конституции (Основного Закона) С ССР». Изменения и дополнения, изложенные в этом проекте, вытекают из внесенного на утверждение Верховного Совета СССР Закона «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством».Товарищи депутаты!Седьмая сессия Верховного С!овета (jG(j P  обсудила исключительно важный вопрос в жизни нашей страны, решение которого знаменует новый крупный шаг в развитии народного хозяйства CkiBercKoro Союза.Теперь перед нами стоит задача провести перестройку организованно и в короткие сроки. В результате осуществления перестройки управления промышленностью и строительством на более высокий уровень будет поднято техническое руководство всеми отраслями промышленности и строительства. *Специализация и кооперирование производства будут осуществлены более разумно и в более широких масштабах. Будут также приведены в действие новые мощные резервы, использование которых тормозилось наличием ведомствещ- ных барьеров. Новые формы организационного руководства позволят лучше использовать кадры рабочих и специалистов.Значительно расширятся права союзных республик в руководстве народным хозяйством, что приведет к еще большему расцвету экономики и культуры всех республик, к дальнейшему укреплению братской дружбы всех народов (Советского Союза.Проведение намечаемых мероприятий будет способствовать дальнейшему развитию ленинских принципов демократического централизма и планового ведения социалистического хозяйства. Это создаст условия для еще более широ- ко1Ч) вовлечения трудящихся масс в управление производством. Это вызовет новый подъем активности и творческой инициативы миллионов советских людей.В новых условиях значительно повысятся роль й  ̂ответственность всех местных советских, партийных, хозяйственных организаций за осуществление задач хозяйственного строительства.Сессия Верховного Совета СССР знаменует собой новый этап Б развитии нашей страны. Она показала, каких огромных успехов достиг советский народ за 40 лет Советской власти, претворяя в жизнь ленинские планы социалистического строительства. Она подтвердила непреклонную решимость советского народа претворить в жизнь великие задачи. поставленные X X  съездом Коммунистической'партии.Сессия Верховного Совета СССР еще раз продемонстрировала, что Еоммунистическгч партия и советский народ едины. Они уверенно идут по пути, указанному нашим бессмертным учителем Владимиром Ильичам Лениным, успешно решая исторические задачи коммунистического строительства.Вперед, товарищи, к новым успехам, в новым победа!^ 
(Бурные, продолжительные аплодирнеотв^Ь >
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Седьмая сессия Верховного Совета СССР

9 вгая в Большом Ёренлевском дворце продолжала работу седьмая сессия Верховного Совета СССР. На утреннем совместном заседании обеих палат, открывшемся под председательством Заместителя Председателя Совета Национальностей депутата Н. Е. Авхимовича, продолжалось обсуждение доклада тов. Н, С. Хрущева о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью п строительством.Первое слово председательствующий предоставляет депутату Т. Ульджабаеву (Таджикская ССР). Радостно сознавать, говорит он, что наша партия в результате неуклонного проведения ленинской н а. циональной политики за короткие сроки обеспечила бурный рост экономики и культуры каждой союзной республики. За годы Советской власти в Таджикистане, например, производство промышлоеной продукция увеличилось в 27 раз, хлопка —  в 13 раз. Выросли свои кадры. Если ■ до революции на 200 человек приходился лишь один грамотный, то сейчас в республике только специалистов с высшим и средним образованием насчитывается 40 тысяч.Депутат ставит вопрос о создании завода по производству запасных частей к сельскохозяйственным машинам, авторемонтной базы для обеспечения нужд среднеазиатских республик, говорит о необходимости лучше использовать богатые недра Таджикистана. Выражая уверенность в успешном претворении в жизнь мероприятий по совершенствованию управления промышленностью, оратор сообщает о некотором опыте республики в сокращении управленческого аппарата. За последние три года здесь сокращено девять тысяч штатных единиц, что дает свыше ста миллионов рублей экономии в год. Тов. Ульджабаев горячо поддержал мероприятия, намеченные в докладе тов. Хрущева.Депутат А. Ф. Засядько (Украинская ССР) подчеркнул в своем выступлении, что в отличие от министерств совнархозы будут иметь гораздо более сложное и многоотраслевое хозяйство. Необходимо резко расширить права руководителей предприятий и строек. Это позволит совнархозам рассматривать и решать наиболее крупные принципиальные вопросы, связанные с работой предприятий и , строек. По мнению оратора, права совнархозов должны быть значительно шире прав, которыми пользовались союзные министерства. 1Коренной пер'естройке', заявляет тов. Засядько, должна быть подвергнута также работа Министерства финансов и его органов на местах. Существующая практика работы финансовых органов зача- бтую наносит ущерб де.лу, так как лишает руководителя предприятия инициативы в наиболее' рациональном решении вопросов. В пределах утвержденного правительством финансового плана необходимо предоставить все права по его выполнению 'руководителям совнархозов и предприятий. Необходимо создать такие условия совнархозам, которые исключали бы мелкую опеку над ними.Делутат Засядько высказался за то, чтобы такие союзные министерства, как химической промышленности, машиностроения, металлургической, угольной промышленности, были влиты в Госплан на правах его отделов.На трибуне —  депутат М. А. Яснов (РСФСР). В докладе тов. Хрущева, говог рит он, совершенно правильно подчеркнуто, что существующая структура управления промьппленностью и -строительством по ведомственному принципу в настоящих условиях сдерживает решение многих важных вопросов развития народного хозяйства.Медленно решаются, например, вопросы комплексного развития хозяйства восточных районов Российской Федерации. Известно, что в Сибири сосредоточено до 75 процентов всех имеющихся в стране запасов угля, до 80 процентов гидроэнергетических ресурсов, четыре пятых лесных богатств страны, а также крупнейшие месторождения цветных и редких металлов, железной руды, химического сырья. Однако, несмотря на наличие этих колоссальных богатств, производительные силы Сибири и других восточных районов республики должного развития не получали, так как министерства и ведомства избега.ли трудностей по освоению новых необжитых районов и направляли основные капиталовложения на развитие промышленности в центральных областях.Депутат Яснов далее остановился на структуре управления промышленностью и строительством в Российской Федерации. Здесь намечено создать 68 совнархозов, в ведение которых предполагается передать предприятия, объем валовой продукции которых состав.дяет около 75 процентов общего выпуска промышленной продукции на территории РСФСР. Он высказывается за то, чтобы в Российской Федерации было создано одно строительное министерство, на которое следует возложить руководство специализированными монтажными организациями общереспубликанского значения. Что касается министерств РСФСР, предусматриваемых в проекте Закона, —  черной металлургии, цветной металлургии, угольной, нефтяной, лесной, бумажной и деревообрабатывающей промышленности, —  то руководство названными отраслями промышленности, говорит оратор, будет лучше обеспечено непосредственно совнархозами при централизованном планировании этих отраслей.Депутат А. НЗ. Снечкус (Литовская ССР) сказал, что вопросы перестройки являются весьма актуальными и для Литвы, которая за годы Советской власти превратилась в республику с широко развитой индустрией и механизированным сельским хозяйством. Но из-за ведомственного подхода к делу_̂  затормозилось развитие энергетической базы Литвы, что в свою очередь сдерживает рост отдельных отраслей промышленности, не дает возможности успешно решать вопросы  элекхрвф]Шкощ хозяйства.

Оратор' внес ряд конкретаых предложений по перестройке управления промышленностью и строительством. Он сказал, в частности, что было бы целесообразно Председателя Совнархоза и его заместителей ввести в состав Совета Министров Республики.Намечаемые партией и правительством мероприятия по совершенствованию управления народным хозяйством, заявил тов. Снечкус, помогут добиться дальнейшего расцвета экономики и культуры всей страны, каждой союзной республики, будут способствовать дальнейшему повышению творческой активности широких масс трудящихся.Останавливаясь на вопросах, связанных с материально-техническим снабжением предприятий и строек, депутат 
С. А. Товмасян (Армянская ССР) подчеркивает необходимость установления строгой государственной ответственности за выполнение планов поставки предприятиям материалов, полуфабрикатов, оборудования, машин, строительных материалов, от наличия которых зависит выполнение государственных планов. Он предлагает издать закон о привлечении к ответственности руководителей предприя- тий-поставщиков, срывающих поставки.Значительное место в своем выступлении депутат уделил вопросам, связанным с улучшением структуры геологических служб на местах, так как существующая ныне структура не соответствует потребностям дальнейшего развития народного хозяйства. Он говорит, что в Армении, например, сейчас имеется девять геологических организаций, в том числе два независимых друг от друга управления Министерства геологии и охраны недр СССР. Каждая из этих организаций занята вопросами, связанными с поисками лишь определенных видов ископаемых, и совершенно не интересуется другими их видами. Объединение всех геологических служб, находящихся в республике, в единую союзно-республиканскую организацию позволило бы рационально использовать средства, организовать геологоразведочную работу по единому плану.—  Трудящиеся Кузбасса активно обсуждали тезисы доклада тов. Хрущева о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством, —  заявил старший мастер мартеновского цеха Кузнецкого металлургического комбината М. М. Прива

лов. —  Мы, депутаты от Кемеровской области, с удовлетворением узнали, что намечается создание Кемеровского Совета народного хозяйства. Это полностью отвечает желаниям трудящихся области.Тов. Привалов говорит затем, что К̂ з̂- нецкий металлургический комбинат за 25 лет своего существования превратился в крупное передовое предприятие страны. Однако у него есть и нерешенные вопросы. До сих пор железная руда завозится из Магнитогорска. Происходит это потому, что Министерство черной металлургии СССР не занимается как^ следует развитием рудной базы в Горной Шории. Медленно ведется ' также строительство Абаканского и Тейского рудников, которые находятся в Хакасской автономной области. Чтобы ускорить строительство, целесообразно их подчинить Кемеровскому ‘ совнархозу, поскольку они являются предприятиями Кузнецкого металлургического комбината. Такое предложение выдвинуто на многих собраниях металлургов.Депутат считает, что многочисленная армия контролеров в промышленности сейчас не нужна. Контролеры ОТК на ряде предприятий должны быть упразднены. В связи с этим надо широко поощрять людей, которые дают стране металл и другую продукцию высокого качества.Депутат А. А. Мюрисеп (Эстонская ССР) сообщил о всеобщем одобрении тезисов доклада тов. Хрущева трудящимися Эстонии. Он затем рассказал о бурном развитии экономики республики. Объем промышленной продукции с 1940 года возрос в семь с половиной раз. Только на предприятиях, которые намечено передать Совнархозу, работает свыше 130 тысяч человек.Значительное место в' своем выступлении депутат уделил вопросам более рационального использования производственных возможностей Эстонской ССР и необходимости еще более тесных связей между различными экономическими районами страны.Министр промышленности продовольственных товаров СССР депутат В. П. Зо
тов заявил, что еще в 1954— 55 гг. почти все промышленные предприятия и совхозы этой отрас.ди хозяйства были переданы в ведение союзных ресщ^блик. За 1956 год промышленность продовольственных товаров во всех республиках успешно справилась с планом.По мнению оратора, предприятия, которые реализуют продукцию главным образом на месте, следует передать в ведение областных Советов депутатов трудящихся. Это —  хлебопекарная промышленность, макаронные, пивоваренные предприятия, мелкие консервные заводы. Предприятия же, работающие на привозном сырье и реализующие большую часть продукции за пределами своего экономического района, а также те предприятия^, которые обеспечивают своей продукцией многие отрасли народного хозяйства, должны находиться в ведении совнархозов.В работе промышленности продовольственных товаров бо.льшую роль играют специализированные совхозы. Их более 800. В некоторых областях, говорит тов. Зотов, имеется в виду передать эти хозяйства в общую систему совхозов. Трудно представить, как можно виноде.льче- ский совхоз и винодельческий завод разъединить. Это —  одно хозяйство. Точно так же нельзя разъединить свекловодческий совхоз и сахарный завод.Охарактеризовав огромные преобразования, которые осуществлены в Киргизии, депутат А. Суеркулов рассказал о больших возможностях для дальнейшего развития промышленности в республике. Однако эти возможности используются далеко не полностью. Имеются, в частно

сти, благоприятные условия для строительства мощных гидроэлектростанций. Республика является одним из основных районов страны по производству тонкой и по.тутонкой шерсти. Давно следовало бы на месте организовать ее переработку. Но до сих пор не только в Киргизии, а и во всех среднеазиатских республиках нет ни одного предприятия по производству шерстяных тканей. Одна из причин этого —  существующая система управления промышленностью. Оторванность министерств от конкретных условий экономических районов сказывается и на слабом развитии угольных предприятий республики. При правильном планировании шахтного строительства можно было бы увеличить добычу угля в республике в 2— 3 раза, что позволило бы значительно сократить завоз его в Среднюю Азию из Кузбасса и Караганды. Однако Министерство угольной промышленности почти не уделяет внимания шахтному строительству .в  Киргизии.Депутат 3. Н. Нуриев (Башкирская АССР) привел разительные цифры, характеризующие развитие экономики Башкирии. Валовая продукция промышленности республики по сравнению с 1913 годом возросла в 109 раз, а в сравиенни с довоенным 1940 годом —  в 9,2 раза. В настоящее время Башкирия занимает первое место в стране по добыче нефти.Депутат Нуриев ставит ряд проблем, касающихся лучшего использования природных богатств республики и, в частности, поднимает вопрос о развитии нефтехимии. Решение этого вопроса, говорит он, тормозилось из-за ведомственных споров между различными министерствами. Между тем, целесообразность развития данной отрасли промышленности показывает такой пример. Пущенный в конце минувшего года завод синтетического спирта, вырабатываемого из нефтяных газов, раньше уходивших в воздух, позволит сэкономить для страны много зерна в год.На утреннем заседании была образована Комиссия Верховного Совета СССР для рассмотрения внесенных на сессии предложений об изменении и дополнении проекта Закона о дальнейшем совершенствовании оргашизации управления промышленностью и строительством и проекта Закона о внесении изменений и дополнений в текст Конституции СССР.Комиссия образована в следующем составе: Н. С. Хрущев (Председатель Комиссии), А . Б . Аристов, С. Бабаев, Н. К. Байбаков, Н. И. Беляев, Б . П . Бе- щев, Н. И. Бобровников, Л. И. Брежнев, Н. А. Булганин, П. Б. Быков, А. П. Волков, Ы. II. Георгадзе, В. В. Гришин, П. В. Дементьев, М. Т. Ефремов, Г. К. Жуков, А . Ф. Засядько, В . П. Зотов, Н. Г. Игнатов, С. Д. Игнатьев, Л. М. Каганович, И. П. Казанец, Я . Э. Еа.днберзин, Н. Т. Кальченко, С. Камалов, И. В . Капитонов, А . П. Кириленко, А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, Д. С. Коротченко, А. И. Костоусов,A. Н. Косыгин, И. И. Кузьмин, Д. А. Куваев, В . А. Кучеренко, И. Г. Кэбин, Г. М. Маленков, К. Т . Мазуров,B. П. Мжаванадзе, А. И. Микоян, В. М. Молотов, И ., Д. Мустафаев, Н. А . Мухитдинов, А. Н. Несмеянов, М. С. Озерцова, М. Г. Первухин, К. Д. Петухов, П. Н. Поспелов, Г. Я . Рудь, М. 3. Сабуров, П . А. Сатюков, 3. Т. Сердюк, Н. Н. Смеляков, А. Ю. Снечкус, А . Суеркулов, М. А. Суслов, С. А . Товма- сян, Т. Ульджабаев, Д. Ф. Устинов, Е . А. Фурцева, Н. М. Шверник, А. Н. Шелепин, Д. Т. Шепилов, А. П. Шитиков, И. Д. Яковлев, М. А. Яснов.На этом утреннее совместное заседание Верховного Совета СССР закончилось. ***На вечернем заседании сессии Верховного Совета СССР 9 мая, открывшемся под председательством Заместителя Председателя Совета Союза депутата 
3. С. Омаровой, первым выступил председатель ВЦСПС депутат В. В, Гришин. Намеченный партией переход к новым формам хозяйственного управления, говорит он, расширяет возможности для дальнейшего развития инициативы местных организаций, для еще более активного привлечения масс к управлению п р и з - водством. В связи с этим большие за^дачи стоят п е р д  советскими прфсоюзами. Как сказано в докладе тов. Н . С. Хрущева, предстоящая перестрйка потребует корецБого улучшения работы профсоюзов, повышения их роди в хозяйственном строительстве.Оратор отмечает, что в связи с перенесением центра тяжести хозяйственного руководства на места необходимо значительно расширить права и повысить р л ь  Советов профсоюзов. На очередном пленуме ВЦСПС, говорит он, будут рассмотрены вопросы, касающиеся изменения структуры профсоюзов.Тов. Гришин затем остановился на вопросах улучшения руководства социалистическим соревнованием, на повышении роли производственных совещаний и т. д. Он подчеркнул, что перестройка создаст лучшие условия профсоюзам для выполнения их роли, как школы хозяйствования, школы управления.Депутат 3. Н. Сабитова (Казахская ССР) заявила, что решения февральского Пленума ЦК КПСС1 и тезисы доклада тов. Хрущева встречены трудящимися Карагандинской области с большим удовлетворением. На собраниях партийного актива, рабочих собраниях единодушно отмечалось, что перестройка организации упрамения промышленностью и строительством на данном этапе необходима, она даст новый толчок развитию творческой инициативы масс, позволит полнее использовать резервы предприятий и строек. Тов. Сабитова высказала ряд предложений по улучшению руководства предприятиями Карагандинской области.Депутат С. Бабаев (Туркменская ССР) подчеркнул огромное значение новой структуры управления промышленностью и строительством для дальнейшего подъема народного хозяйства. Он поднял затем вопрос о кадрах специалистов для Туркмении. Быстро развивающиеся в рес

публике нефтяная, химическая, легкая, пищевая и другие отрасли промышленности, говорит оратор, требуют значи- те.1ьного ко.тачества специалистов. В связи с этим депутат Бабаев говорит о необходимости направить в республику сотни инженерно-технических работников, которые освободятся после упразднения ряда министерств и ведомств, а в дальнейшем открыть в Туркмении для подготовки кадров политехнический институт. Он высказался также за передачу республике одного из научно-исследовательских .институтов нефтяной промышленности.—  Члены Ленинского Союза Молодежи, вся наша молодежь горячо поддерживают и одобряют иредложения Центрального Комитета партии и Совета Министров СССР по перестройке руководства народным хозяйством и будут оказывать всемерную помощь партийным и советским органам в их осуществлении, —  сказал секретарь ЦК ВЛКСМ депутат А. Н. Ше
лепин. Его речь была посвящена, главным образом, подготовке кадров. Он предложил ввести государственное планирование использования вьшускников средней ШК0 .ДЫ. По его мнению, надо передать всю подготовку и подбор кадров массовых профессий непосредственно предприятиям.Говоря о предложениях молодежи в связи с обсуждением тезисов доклада тов. Хрущева, оратор сообщил, что комсомольцы харьковского завода имени Орджоникидзе предложили ввести новый порядок защиты дипломных проектов. Суть его состоит в том, чтобы звание инженера присваивало'сь по истечении 12— 18-месячной стажиров'Ки выпускника на рабочем месте. Депутат считает, что назрело время создать в стране единую, построенную на самодеятельном принципе, общественную спортивную организацию —  союз спортсменов.Начальник Иртышгэсстроя депутат 
М. В. Инюшин отметил, что перенесение руководства промышленностью и строительством в экономические районы должно повлечь за собой новый подъем науч- но-те.хнической работы непосредственно на предприятиях. Он подчеркнул необходимость перенесения научно-исследовательских работ, связанных с сооружением новых гидростанций, на стройки и предложил организовать филиал научно-исследовательского института гидротехники на Бухтарашнской ГЭС. Каждая крупная стройка должна иметь свой научно-технический отдел в составе 30— 50 инженерно-технических работников высокой квалификации, которые были бы способны вести научно-исследовательскую работу, внедрять в производство достижения научно-исследовательских институтов и других строек.Оратор говорил о необходимости наведения порядка в оплате труда рабочих- строителей. Существующие сейчас нормы и расценки не увязываются с качеством выполняемых работ, и получается так, что тот, кто работает хуже, но скорее, зарабатывает больше. Необходимо разработать систему материального поощрения инженерно-технических работников за высокое качество строительных работ.Вице-президент Акадеоти наук СССР депутат И. П. Бардин посвятил свое выступление п^блемам развития черной металлургии.' Он, в частности, остановился на необходимости упо'рядочения строительства новых предприятий. Сооружение агрегатов должно осуществляться быстро и при этом нужно строить доменные печи большого объема, на полтора— два миллиона тонн чугуна в год.Академик Бардин подчеркнул важность расширения прав руководителей предприятий. Новые органы управления промышленностью не должны разбухать.Председательствующий сообщает, что от группы депутатов Верховного Совета СССР поступил запрос Правительству СССР, в котором говорится:• На пятой сессии Верховного Совета СССР группа депутатов обращалась к' Советскому правительству с запросом относительно шагов, которые оно намерено предпринять для повсеместного прекращения испытаний ядерного оружия. В ответ на запрос Советское правительство заявило, что оно считает необходимым без всяких отлагательств заключить между тремя державами —  СССР, СШ А и Англией —  соглашение о немедленном прекращении всяких испытаний и экспериментальных взрывов атомного и термоядерного оружия и сделало соответствующее предложение правительствам указанных держав.Хотя с  момента обсуждения этого вопроса прошло десять месяцев, мы с сожалением отмечаем, что усилия Советского правительства ввиду позиции западных держав пока не привели к достижению соглашения. Более того, в ряде капиталистических стран, и в первую очередь СШ А, усилилась подготовка к атомной войне.Такое положение вызывает все' большую тревогу народов, которые решительно требуют запрещения атомного и водородного оружия, являющегося оружием массового уничтожения, и настаивают на безотлагательном прекращен1ии испытаний этого оружия.Мы обращаемся к Советскому правительству с запросом —  проинформировать депутатов относительно того, как в настоящее время обстоит дело с достижением международного соглашения о прекращении испытаний атомного и водородного оружия и что является препятствием на пути к достижению соглашения по этому вопросу.Запрос подписали депутаты В. Гришин, А . Корнейчук, А.' Сембаев, В . Амбарцумян, Л. Леонов, П. Быков, Г. Бур- кацкая, А. Шелепин.На этом вечернее заседание объявляется закрытым. •**J Десятого мая, в 10 часов утра, в Боль, шом Кремлевском дворце открылось заключительное заседание седьмой сессии Верховного Совета СССР.В зале присутствуют многочисленные гости, заполнены ложи дипломатического

корпуса, советской и иностранной прессы.Тепло встречают депутаты и гости появление в правительственных ложах товарищей Н. А. Булганина, Л. М. Кагано
вича, А. И. Кириченко, Г. М. Маленкова, 
А. И. Микояна, В. М. Молотова, 
М. Г. Первухина, М. 3. Сабурова, 
М. А. Суслова, Н. С. Хрущева, Г. К. Ж у
кова, Л. И. Брежнева, Н. А. Мухитдинова, 
Д. Т. Шепилова, Е. А. Фурцецой, 
Н. М. Шверника, Ф. Р. Козлова, А. Б. Ари
стова, Н. И. Беляева, П. Н. Поспелова.Председательствующий на . совместном заседании Совета Союза и Совета Национальностей Председатель Совета Союза депутат П. П. Лобанов сообщает, что на имя Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик поступило приветственное послание Государственного Собрания Венгерской Народной Республики и оглашает текст послания. Депутаты встречают его бурными аплодисментами. Все встают.Верховный Совет СССР принимает предложение —  направить Государственному Собранию Венгерской Народной Республики ответное приветственное послание. Текст его поручается подготовить Комиссиям по иностранным делам обеих палат Верховного Совета СССР.Председательствующий говорит, что по докладу о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством выступили 32 депутата. Поступило предложение о превращении прений. Это предложение принимается.С заключительным словом выступает Первый секретарь ЦК КПСС депутат Н. С. Хрущев, тепло встреченный депутатами и гостями.Верховный Сов^т СССР единогласно принимает Закон*о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством, затем единогласно принимается Закон о внесении изменений и дополнений в текст Конституции СССР.Верховный Совет переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня —  утверждению Указов Президиума Верховного Совета СССР. Слово для доклада предоставляется Секретарю Президиума Верховного Совета СССР депутату 
М. П. Георгадзе.Верховный Совет СССР единодушно утверждает Указы Президиума Верховного Совета СССР, принятые после шестой сессии.В связи с запросом группы' депутатов Правительству СССР по вопросу о прекращении испытаний атомного и водородного оружия слово для заявления от Совета Министров Союза ССР предоставляется Министру иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.Прежде всего следует заявить, го'ворит он, что Совет Министров СССР согласен с мнением группы депутатов в том, что запрещение испытаний ядерного оружия является важным международным вопросом, и он законно привлекает внимание Верховного Совета СССР.Сейчас уже не является секретом тот факт, что с каждым днем все в больших размерах ресурсы ряда государств переключаются на производство разрушительных и опасных видов оружия. Это особенно следует сказать об атомном и водородном оружии.Вы хорошо знаете, продолжает тов. Громыко, что Советский Союз также вынужден производить как атомное, так и водородное оружие. Его вынуждает к этому существующая международная обстановка и в первую очередь проводимая некоторыми державами и, прежде всего, Соединенньши Штатами Америки, политика держать мир на грани войны. Его вынуждает к этому навязанное агрессивными кругами некоторых стран состязание между крупными державами в производстве наиболее смертоносных видов оружия массового уничтожения.Советское правительство, говорит министр, верное своей политике мира и международного сотрудничества, последовательно отстаивает необходимос*рь полного и безусловного запрещения атомного и водородного оружия с тем, чтобы оно было изъято из вооружений. Западные державы и, прежде всего, СШ А  упорно возражают против запрещения этого оружия и срывают достижение необходимого международного соглашения. И по сей день они нагромождают одно препятствие на другое, лишь бы не допустить соглашения, а тем временем еще более пополняют свои арсеналы этим оружием.Тов. Громыко затем касается переговоров по разоружению,^ происходящих в настоящее время в Лондоне. Он отмечает, что было бы преждевременным делать выводы относительно их исхода. Ближайшее будущее покажет, будет ли это повторением того, что уже не раз имело место в прошлом, или западные державы проявят действительную готовность к серьезным переговорам и соглашению, в котором, по нашему глубокому убеждению, эти державы, если исходить из интересов народов, а не из узких интересов кучки монополий, загребающих колоссальные прибыли от военных поставок, должны быть заинтересованы не меньше, чем Советский Союз. Будем надеяться, что верх возьмет трезвый подход к решению проблемы разоружения и, в частности, к решению вопроса об атомном и водородном оружии, включая вопрос о прекращении его испытаний.Тем временем, отмечает оратор, Советский Союз вынужден исходить из того, что пока еще нет соглашения между державами ни по вопросу о сокращении численности вооруженных сил, хотя, как известно, СССР в одностороннем порядке сократил существенно численность своих вооруженных сил, ни по вопросу об атомном и водородном оружии. Это значит, что в нашей стране в интересах своей безопасности, в интересах социалистического лагеря в целом, а также в интересах поддержания всеобщего мира приходится продолжать производство атомного и водородного оружия, производить новые типы атомных и водородных бомб, новые типы ракетного оружия, все

мерно укрепляя свою' оборонную нощй. Производит Советский Союз и испытаний атомного и водородного оружия. Да ой иначе и не может поступать, учитывая^ что Такие испытания осуществляются и другими державами, изготовляющими эта оружие, а именно: Соединенными Штата-* ми Америки и Великобританией. Совет-* ский Союз не раз предлагал прекратить; испытания атомного и водородного оружия, если это согласятся сделать также? СШ А и Великобритания,Более того'. Советское  ̂ пр'а'витёл'ьстев предложило выделить вопрос о прекраще-* НИИ испытаний атомного и водородного оружия в качестве самостоятельного и не ставить договоренность по нему в зависимость от договоренности по другим вопросам разоружения. Стремясь облегчитй достижение договоренности по этому вопросу с СШ А и Великобританией, Советское правительство недавно предложило этим державам договориться хотя бы о прекращении испытаний атомного и водородного оружия на определенный срок. Пока, однако, ни одно, ни другое предло-* жение, заявляет т'ов. Громыко, не было поддержано правительствами СШ А и Великобритании.Министр иностранных дел СССР затей подверг критике «доводы» противников прекращения испытаний ядерного оружия.В заключение тов. Громыко заявил, что Советский Союз будет и впредь вести последовательную борьбу за зaпpeщeни0i ядерного оружия и за осуществление любого шага, который облегчил бы решение! этой задачи и способствовал бы устранению угрозы атомной войны со всеми ее! тяжелыми последствиями для народов.Выступает депутат А. Е. Корнейчуй(Украинская ССР). Мы с большим внима-* нием и удовлетворением, говорит он, вы-* слушали заявление Министра иноетран-* ных дел СССР тов. Громыко от именй Правительства Советского Союза на зги прос группы депутатов. То, что сказал тов. Громыко, подтвердило еще раз твер-* дую позицию нашего правительства, ведущего неустанную борьбу за разоруже-* ние, запрещение оружия массового унич-* тожения и прекращение опытов термов ядерных взрывов. Мы, советские люди,' горячо поддерживаем усилия нашего п р ^  вительства и партии, стремящихся спа-* сти человечество от разрушительных дей-; ствий атомного и водородного оружия. этом благородном стремлении мы не одню С нами не только великий Китай, страны народной демократии. С  нами все чаще! объединяют свои усилия против гонкй вооружений нейтральные государства Ев-* ропы и Азии. С  нами бесчисленные мил-* ЛИОНЫ простых людей всего мира.Наша сессия, говорит оратор, пбевяще-* на перестройке управления промышленностью, мирному созидательному труду. И будет полезным, если именно в эти дни мы обратимся с Посланием к  Конгрессу СШ А и Парламенту Великобритании. Мы хотим верить, что, несмотря на обоетре-- ние международной обстановки, члены Конгресса СШ А ж члены Парламента Великобритании достойно оценят этот шаг Верховного Совета СССР. .На трибуне —  депутат Л.-Ф. А\ Ил-* 
лиссон (Эстонская ССР). Вопрос о войне и мире, говорит он, в настоящее времй волнует умы всех народов, всего челове-* чества. Советское правительство полностью выражает непоколебимую волю* советского народа —  жить в мире со всеми народами, продолжать грандиознук) созидательную работу. Трудящиеся нашей страны единодушно поддерживают мирную политику Советского правите.тьства.- Я  выступаю здесь, заявляет депутат, как представитель эстонского народа —  народа, который тяжело пострадал от войны,- но я твердо знаю, что все советские народы едины в своем стремлении к миру.- У  нас не может быть человека, который желал бы войны.Тов. Иллиссон вносит предложение — • одобрить меры' Советского правительства,- направленные на прекращение испытаний атомного и водородного оружия, ж поручить ему продолжить усилия но устранению опасности новой ^  мировой войны.Вчера 'йспбл'нплось двенадцать лет се дня, когда народы Советского Союза,- СШ А и Великобритании в союзе с другими миролюбивыми народами, победоносно^ завершили вторую мировую войну,, развязанную фашистской Германией, гово'рпт депутат Б. Ф. Аманова (Узбекская ССР). Эта победа была завоевана ценой тяжелых жертв и лишений. Мы залечили раны войны, но свежи еще в нашей памяти ее ужасы. Мы, советские люди, не забыли ж никогда не забудем миллионов убитых и искалеченных сыновей и дочерей нашей Родины. , ..Принеся неисчислимые жертвы', народы, сокрушившие агрессора, были преисполнены уверенности, что будут установлены такие отношения между государствами, при которых исключалось бы' возникновение войны. К сожалению, эти надежды еще не оправдались. Угроза новой войны до сих пор не предотвращена. Я со всей силой материнской любви, заявляет депутат Аманова, во имя предотвращения етраданий наших детей и матерей, сохранения драгоценных жизней наших братьев и отцов поддерживаю! предложение о том, чтобы вновь поставить перед парламентами стран, производящих атомное оружие, вопрос о прекращении его испытаний.Проблема запрещения ядерного оружия, несущего массовое уничтожение й неслыханные бедствия всему человечеству, все еще не нашла своего разрешения,- сказала в своем выступлении депутат 
Н. В. Попова (РСФСР). Это вызывает глубокое беспокойство у  народов. Отражая стремление и требование !женщин всего мира, Международная демократическая федерация, представляющая 200 миллионов женщин 90 стран, развернула

(Окончание на 4-й стр.).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вооьрес&нье, 12 мал 1957 г. М  93 (10201)Седьмая сессия Верховного Совета СССР
(Окончавве. Начало на З .й  стр.).активную борьбу за разоружение, за запрещение атомного и водородного оружия, за прекращение его испытаний. Международный постоянный комитет матерей вы- , ступил с требованием прекратить испытания термоядерного оружия, оградить жизнь и здоровье детей от разрушительных последствий этих испытаний. Комитет обратился к правительствам СШ А, СССР и Великобритании с настойчивым призывом хотя бы временно прекратить испытания атомных и водородных бомб.Особая ответственность, говорит тов. Попова, ложится на парламенты. Они могут и должны сыграть большую роль в деле разоружения. В вопросе о запрещении атомного и водородного оружия и прекращении его испытаний в первую очередь должны сказать свое веское сло

во парламенты трех великих держав, располагающих атомным оружием.По поручению Комиссий по иностранным делам Совета Союза и Совета Национальностей депутат Попова вносит на рассмотрение сессии проект Обращения Верховного Совета СССР к Конгрессу Сое-
Также единогласно принимается предложенные Комиссиями по иностранным делам обеих Палат Обращение Верховного Совета СССР в Конгрессу СШ А и Парламенту Ве.1икобритании по вопросу о запрещении испытаний ядерного оружия. Затем Председатель Комиссии подиненных Штатов Америки и Парламенту ' иностранным дел Совета Национальностей Великобритании. 'депутат Н. А. Мухитдинов огласил текстПо предложению депутата X. Ширмаме- приветственного послания Верховного Со-

БУДАПЕШ Т, 9 мая. (ТАСС). Сегодня открылась сессия Государственного Собрания Венгерской Народной Республики.Депутаты и гости тепло приветствовали появление в зале заседаний председателя Венгерского Революционного Рабоче- Крестьянского Правительства Яноша Кадара, председателя Президиума ВНР Иштвана Доби, председателя Государственного Собрания Шандора Ронаи, Ференца Мюнниха, Дьердя Марошана, Антала Апро и других руководящих деятелей ВНР.Сессию открыл председатель Государственного Собрания Шандор Ронаи. После краткой речи он предложил послать приветственную телеграмму Верховному Совету СССР. Предложение это было встречено бурными аплодисментами депутатов. Сессия единодушно одобрила текст приветствия, который гласит;.
Верховному Совету Союза Советских 

Социалистических Республик.Дорогие товарищи, друзья!Государственное Собрание Венгерской Народной Республики от имени всего венгерского трудового народа шлет Верховному Совету Союза Советских Социалистических Республик братский привет.Мы выражаем горячую благодарность Коммунистической партии Советского Союза, правительству Советского Союза, всему советскому народу за бескорыстную братскую помощь, которую они оказали нам в подавлении контрреволюции, сохранении наших социалистических завоеваний, защите нашей свободы и независимости.Вечная слава и благодарность совет-

ЧИПАНАС, 9 мая. (Спец. корр. ТАСС).Четвертый день своего пребывания в Индонезии Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов посвятил ознакомлению с окрестностями Чипаласа.С утра К. Е . Ворошилов со своими спутниками совершил поездку в район вулканов Паигранго, где находится филиал Богорового ботанического сада. Советские гости осмотрели филиал сада, в котором широко представлен растительный мир горных тропиков.На обратном пути К. Е. Ворошилов и сопровождающие его лица остановились в деревне, побывали в крестьянском доме. Простивпгись с радушньвш хозяевами, они проехали на один из курортов, а затем возвратились в резиденцию. Во Bipe- мя поездки К. Е . Ворошилова горячо приветствовали местные жители.Вторую половину дня К. Е . Ворошилов и его спутники отдыхали.ЧИПАНАС, 10 мая. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня утром крестьяне окрестных деревень Чипанаса встретились е К. Е . Ворошиловым в efo резиденции и преподнесли ему плоды своего труда: фрукты, овощи и кустарные изделия. Председатель мест- ским героям, отдавшим свою жизнь и 1 Иштвану Доби,’ который сделал отчет о j ного крестьянского союза Сануеи, обра- кровь в боях против контрреволюцион- 'деятельности Президиума ВНР за период |щаясь к Е ._ Е . Ворошилову от имени тру- ных банд!

дова Верховный Совет единогласно принимает постановление по запросу группы депутатов о мерах по прекращению испытаний атомного и водородного оружия и заявлению Министра иностранных дел СССР. В постановлении одобряются по.ти- тика и практические меры Советского правительства' по вопросу о безотлага-

вета СССР Государственному Собранию Венгерской Народной Республики. Депутаты и гости встречают приветствие Верховного Совета СССР Государственному Собранию Венгерской Народной Республики и в его лице всему венгерскому народу продолжительными аплодисментами. Повестка дня седьмой сессии Верховно-тельном и повсеместном прекращении (го Совета СССР исчерпана. Сессия объявиспытании атомного и водородного ору- ляется закрытой, жия. (ТАСС).
Открытие сессии Государственного 

Собрания Венгрии

Пребывание К. Е. Ворошилова в Индонезии

в  эти решающие месяцы героическое выступление ваших народов, их политическая и экономическая поддержка слились с волей лучших представителей нашего народа и сейчас дали возможность Государственному Собранию Венгрии обсуждать вопросы социалистического строительства в Венгрии.Весь наш трудовой народ с радостью приветствует и всеми силами поддерживает новую инициативу правительства Советского Союза, направленную на обеспечение мира во всем мире, на разоружение, на запрещение атомного и водородного оружия, на обеспечение мирного сосуществования стран с различным общественным строем. Мы твердо верим, что наша борьба, которую мы ведем в единстве со странами социалистического лагеря, заслужит признание и поддержку всех доброжелательных народов мира.Мы полны решимости оставаться верными великим идеям пролетарского интернационализма, постоянно углублять братскую дружбу между нашими народами, укреплять единство социалистических стран и привести в своей стране дело социализма к победе.В этом духе желаем вам. Верховному Совету СССР, больших успехов в работе.Будапешт, 9 мая 1957 г.Государственное Собрание Венгерской Народной Республики.Затем председательствующий предоста- 1вил слово председателю Президиума ВНР 'шу. Еадару.

между двумя сессиями.Сессия одобрила деятельность Президиума ВНР и утвердила его решение о назначении Революционного , Рабоче-Ере- стьянского Правительства во главе с Яношем Еадаром. Одновременно Государственное Собрание утвердило предложение Президиума ВНР о внесении изменений и дополнений в состав правительства.Министр промышлбнности Антал Апро и министр финансов Иштван Еошшаосвобождены от своих обязанностей. Антал Апро назначен заместителем председателя Совета Министров, Иштван Еошша —  министром транспорта и связи. В состав правительства вошли: Иштван Антош —  министр финансов, ФеренцНезвал —  министр юстиции, Янош Чергэ—  министр металлургической и машицо- строительной промышленности, Шандор Цоттнер —  министр тяжелой промышленности, Пожефне Надь —  министр легкой промышленности, Иене Инце —  министр внешней торговли, Янош Таус —  министр внутренней торговли, Имре Ео- вач —  министр пищевой промышленности, Режэ Траутман —  министр строительной промышленности, Эден Еишхази—  министр труда. Председателем Государственного планового управления назначен Арпад Еишш.■ Затем председательствующий Ронаи предоставил слово для отчетного доклада председателю Венгерского Революционного Рабоче-Ерестьянского Правительства Яно-

'жеников района, выразил радость по случаю приезда Е . Е . Ворошилова, пожелал

Большой интерес индийской печати 
к работе сессии Верховного 

Совета С С С Р
Д ЕЛ И , 9 мая. (Т А СС). Работа сессии 

Верховного Совета С С С Р  вызывает 
большой интерес у индийской общест
венности. Газеты, комментируя доклад 
Н. С . Хрущева, подчеркивают важное 
значение намечаемых мероприятий для 
дальнейшего развития советской эконо
мики.

Газета «Индиан экспресс» в пере
довой статье, в частности, пишет: «Ны
нешний план, имеющий целью добиться 
равенства с С Ш А  в исторически корот
кие сроки, должен рассматриваться во 
всем мире, как нечто более значитель
ное. нежели просто перестройка систе
мы управления советской промышлея-

ностью». «Не будет преувеличением 
охарактеризовать этот план, —  подчер
кивает газета, —  как крупнейшую пе
рестройку со времени смерти Ленина».

Газета «Таймс оф Индиа» отмечает, 
что прежняя система организации уп
равления промышленностью и строи
тельством в С С С Р  не могла больше 
сохраняться, поскольку она тормозила 
дальнейшее развитие советской эконо
мики.

Газета «Хиндустан тайме» указывает, 
что «некоторые черты нового плана уже 
были обрисованы в известном докладе 
Хрущева на X X  съезде Коммунистт-гче- 
ской партии в феврале прошлого года».

Чехословакия празднует 
день освобождения

П Р А Г А , 10 мая. (Т А СС). Чехослова
кия торжественно отметила свой нацио
нальный праздник —  12-ю годовщину 
со дня освобождения страны Советской 
Армией. В Праге и Братиславе состоя
лись парады войск.

В Брно, Усти-на-Лабе и других горо
дах страны прошли митинги трудящих, 
ся, в Готвальдове и Кошице состоялись 
демонстрации. В Карловых Варах на 
кладбище Драговице, где погребены 
останки замученных фашистами, был 
открыт памятник.

На могилы советских воинов были 
возложены венки от общественных ор
ганизаций. трудящихся, пионеров и 
школьников.

В городах состоялись также массовые 
гулянья, спортивные состязания.

цу в честь миролюбивого свободного на- | «Добро пожаловать в Бандунг, товарищ ^ рода Индонезии, во славу советско-индо- ”  ' "незийской дружбы. Его слова были подхвачены сотнями крестьян, собравшихся у резиденции. Е . Е . Ворошилов еще раз поблагодарил крестьян, пожал им руки, сфотографировался с ними.В полдень Е . Е . Ворошилов, Президент Сукарно и сопровождающие их лица вместе с представителями бандунгских властей выехали на автомашинах в Бандунг.БАНДУНГ, 10 мая. (Спец. корр. ТАСС).Сегодня, в два часа дня по местному времени, Председатель Президиума Верховного Совета СССР Е . Е . Ворошилов, Президент Сукарно, сопровождающие товарища Ворошилова Ш . Р. Рашидов, В . П. Елютин, Н. Т. Федоренко, Посол СССР в Индонезии Д. А. Жуков выехали на автомашинах в Бандунг.. С ними выехали министр информации Судибьо, ш нистр просвещения Прийоно, министр Ханафи, посол Индонезии в Советском Союзе Ма- рамис, исполняющий обязанности губернатора Западной Явы Вилаг Сомантри, председатель законодательного собрания Бандунга Астравината.Сотни тысяч жителей близлежащих и отдаленных деревень вышли к дороге е портретами Е . Е . Ворошилова и Сукарно, с советскими и индонезийскими флагами, чтобы выразить чувство большой дружбы к советскому народу. У  горных селений.ему здоровья и долгих лет жизни, а так- попадающихся там и сям вдоль дороги, же передал привет советскому народу, собрались все жители, раздаются привет- Ыы уверены, сказал он, что Ваш визит 1ственные возгласы «Хидуп ме'рдека!» —  сделает еще более крепкой дружбу наших I «Да здравствует свобода!». Около насе-народов.Е . Е. Ворошилов горячо поблагодарил крестьян и передал им привет от советского народа. У  вас здесь, сказал он, замечательные природные условия, но еще более замечательны вы —  трудящиеся Индонезии, которые ныне вместе с другими трудящимися стоят в рядах борцов за мир. Наш народ, переживший годы угнетения и завоевавший себе свободу, как и ваш народ, не хочет войны и неустанно борется за мир.Е . Е . Ворошилов ‘ Провозгласил здрави-

ленных пунктов воздвигнуты арки, любовно украшенные гирляндами цветов. Всюду царит праздничное настроение.В 16.00 Ворошилов и Сукарно в открытой автомашине въехали в Бандунг. Несмотря на сильный дождь, 600 тысяч бандунгцев —  три четверти населения этого промышленного и торгового города, собравшиеся вдоль главной магистрали, засыпали цветами машину с советским гостем. Раздаются здравицы на индонезийском и на русском языках: «С!лава Советскому Союзу!», «Мир и свобода!».

Ворошилов!». На транспарантах, на фасадах зданий лозуигп, славящие индонезийско-советскую дружбу. Играют оркестры национальных инструментовГоловная машина подходит к дому губернатора, отведенному под резиденцию Е . Е . Ворошилова. Звучат гилшы. Начальник почетного караула отдает рапорт. Гостю подносят огромные букеты цветов с большими алыми лентами, на которых написано: «Да здравствует индонезийско- советская дружба! Добро пожаловать! Да здравствует дружба и мир!».Товарищ Ворошилов подходит к микрофону и горячо благодарит за встречу.— Дорогие граждане славного города Бандунга!— говорит Е . Е . Ворошилов. —  Мы прибыли сюда, чтобы познакомиться с вашим замечательным городом. Но теперь мы знаем, что самым замечательным украшением Бандунга являются его жители. Мы привезли от советского народа братский привет всему индонезийскому народу и вам, кто сегодня нас так гостеприимно встретил. Ваш город известен всему миру. Но советские люди не только знают Бандунг, но и глубоко любят его, как место, где в свое время собрались представители стран Азии и Африки, —  большинства человечества, —  чтобы провозгласить на весь мир призывы к укреплению мирз, сотрудничества и братства независимый народов. Я  еще раз передаю вам искренний привет от советского народа, сопровождающих меня товарищей и от меня лично.Большое вам братское спасибо за ту дружественную встречу, которую вы нам здесь оказываете.Бандунг —  город мира и свободы!Да здравствует мир, дружба и братство народов!Выступление Е . Е . Ворошилова неоднократно прерывалось бурными аплодисментами. Последние слова утонули в овации, возгласах: «Хидуп мердека!»— «Да здравствует свобода!».Затем к собравшимся обратился с речью Президент Сукарно.Заявление И. Дикмана на совещании представителей парламентов Польши, Чехословакии и ГДР
Б Е Р Л И Н , 9 мая. (Т А СС). На сове

щании представителей парламентов 
Польши, Чехословакии и Г Д Р  с заявле
нием от имени Президиума Народной 
палаты Г Д Р  выступил председатель 
Президиума Народной палаты И. Дик- 
ман.

Он подчеркнул, что задачей совеща-

ное место в мероприятиях Н А Т О  по 
подготовке атомной войны.
_  При таких обстоятельствах, продол
жал И . Дикман, никто ще должен ожи
дать от наших государств пассивности. 
В соответствии с волей наших народов 
мы предпримем вес меры, необходимые 
для того, чтобы энергично отбить вея

ния является совместное обсуждение i кую попытку агрессии.
мер для устранения угрозы атомной 
войны. В этой связи И. Дикман напом
нил о последней сессии совета Н А Т О  в 
Бонне, на которой, как заявил он, бы
ла разработана программа подготовки 
атомной войны. Как величайшую угрозу 
миру во всем мире И . Дикман охарак
теризовал происходящее в Западной 
Германии при поддержке правящих кру
гов С Ш А  возрождение германского ми
литаризма, которое затрудняет решение 
германского вопроса мирным путем. 
Народам Европы, сказал он, угрожает 
непосредственная опасность, так как на 
территории Западной Европы размеща
ют различного рода ядерное оружие, 
создают склады атомных снарядов и 
водородных бомб, сооружают базы для 
атомных ракет. К сожалению. Федера
тивная Республика занимает централь-

Касаясь предложений Советского Со
юза о запрещении оружия массового 
уййчтожения и о разоружении, И. Дик
ман подчеркнул, что осуществление 
этих предложений вывело бы проблему 
о разоружении из тупика, в который 
она попала по вине заинтересованных в 
этом кругов. Поэтому народы с боль
шой надеждой следят за переговорами 
о разоружении, которые ведутся в Лон
доне. Мы считаем, что все страны дол
жны последовать примеру социалистя. 
ческих стран и также сократить воору
жение и вооруженные силы.

И. Дикман призвал к дальнейшему 
укреплению организации Варшавского 
договора как основного инструмента 
обеспечения безопасности социалистиче
ских государств в борьбе против агрес
сивных планов Н А Т О .

За прекращение иепытаний атомного 
и водородного оружияВ Подкомитете Комиссии О О Н  по разоружению

Л О Н Д О Н , 9 мая. (Т А СС). На днях 
Подкомитет Комиссии О О Н  по разору
жению вновь обсуждал вопрос о пре
кращении испытаний атомного и водо
родного оружия. 6 мая представитель 
Англии Нобл внес в Подкомитет мемо
рандум по вопросу об опытных ядер- 
ных взрывах, в котором английское 
правительство ссылается на предложе
ние Канады, Норвегии и Японии о ре
гистрации этих взрывов и предлагает 
учредить комитет экспертов, который 
занялся бы изучением вопроса о воз
можности ограничения испытаний атом
ного и водородного оружия. Как стало 
известно, 8 мая советский представи
тель В. А . Зорин выступил с критиче
ским разбором этого предложения.

Основной смысл нового английского 
документа, указал В. А . Зорин, состоит 
в том, что предлагается в настоящее 
время ограничиться лишь заблаговре
менной регистрацией опытных ядерных 
взрывов.

В этой связи советский представи
тель напомнил об ответах правительств 
Норвегии и Японии на запрос Подко
митета изложить свои соображения но 
этому вопросу. В сообщениях как пра
вительства Норвегии, так и правитель
ства Японии, заявил он, дело сводится 
к различным деталям системы регист-

ются какие-то шаги в деле решения это
го вопроса.

Советская делегация, заявил В . А . 
Зорин, не может участвовать в такого 
рода шагах, которые могут лишь ввести 
в заблуждение международную общест
венность и ни на йоту не приближают к 
решению этой проблемы.

Советский представитель напомнил о 
мощном движения за прекращение ис
пытаний ядерного оружия, развернув
шемся в Англии, Соединенных Штатах, 
Западной Германии, Франция, Индии, 
Японии, Китае и других странах, выра
жением единой воли всех народов поло
жить конец испытаниям атомных и во
дородных бомб, заявил он, является 
принятое 2 апреля этого года решение 
Всемирного Совета Мира, высказавше
гося в пользу немедленного прекраще
ния опытных взрывов ядерного оружия. 
Мы не можем и не должны пройти ми
мо настойчивых требований прави
тельств, парламентов, массовых общест
венных организаций и общественных 
кругов различных стран.

Прекращение испытаний, продолжал 
В. А . Зорин, поскольку одно из госу
дарств, обладающих атомным орунги- 
ем, —  Советский Союз —  выразило го
товность пойти на это, зависит теперь 
только от двух других держав, распола

Против вооружения Западной Германии 
атомным оружием

рации испытательных взрывов. Однако гающих атомным оружием, — от Сое- 
в этих документах нет абсолютно ниче- ! диненных Штатов и Англии. Прекра
го. что имело бы какое-либо отношение 
к прекращению испытаний атомного и 
водородного оружия.

В. А . Зорин подчеркнул, что реги
страция опытов фактически означала 
бы узаконение испытаний и гонки атом
ных вооружений, и в этой связи напом. 
НИЛ вполне справедливые замечания 
представителя Индии на последней сес
сии Генеральной Ассамблеи о том, что 
регистрация атомных взрывов обеспечи
ла бы им своего рода моральную под
держку.

Предложения о регистрации взрывов 
и о наблюдении за ними могут создать 
у международной общественности лишь 
иллюзию того, будто бы по линии Под
комитета по разоружению предпринима-

тить испытания вполне возмоншо уже 
сейчас, ибо соответствующее соглаше
ние явилось бы простым и несложным 
шагом, а вытекающие из него обяза
тельства настолько ясны и недвус.мыс- 
ленны, что любое государство, которое 
встало бы на путь отказа от них, ра
зоблачило бы себя как нарушитель это
го важного международного соглаше
ния. К тому же ученые-атомники раз
личных стран указывают, что испыта
ния атомных и водородных бомб нель
зя сохранить в тайне. Этого же мнения 
придерживаются советские ученые.

Наконец, прекращение испытаний 
атомного и водородного оружия задер
жало бы процесс развития новых, еще 
более мощных видов атомного и водо

родного оружия и совершенствование 
имеющихся видов и таким образом ока
зало бы сдерживающее влияние на 
дальнейшие атомные вооружения. Это 
был бы шаг, который внес бы успокое
ние в мировое общественное мнение, 
способствовал бы созданию атмосферы 
доверия в отношениях между государ
ствами и значительно облегчил бы вы
работку соглашения о полном запреще
нии атомного и водородного оружия.

Во время обсуждения В Подкомитете вопроса о прекращении испытаний, продолжал советский представитель, против принятия такого шага выдвигались возражения, будто ядерные испытания не причинят вреда, если они будут проводиться с должной сдержанностью, и будто бы фактический отказ от испытаний невозможно проконтролировать, вследствие чего соглашение о прекращении испытаний не может эффективно проводиться в жизнь по техническим соображениям.
Вопрос заключается не в технической 

стороне дела, подчеркнул советский 
представитель, а в том, готовы ли госу
дарства, располагающие атомным ору
жием, проявить добрую волю и отка
заться от проведения пагубных испыта
ний атомного и водородного оружия. 
Советский Союз заявил, что он готов 
пойти на такой шаг, как только BTOMy' 
же последуют Соединенные Штаты и 
Англия.

Правительства, которые будут на
стаивать на продолжении испытаний 
оружия массового уничтожения, возь
мут на себя тяжелую моральную и по
литическую ответственность и противо
поставят себя единодушному требова
нию народов о немедленном прекраще
нии опасных опытов с атомными и во
дородными бомбами.

Советский Союз уже заявлял, что в 
целях достижения скорейшего соглаше
ния о полном прекращении испытаний 
атомного' и водородного оружия он со
гласен пойти на такую первоначальную 
меру, как временная приостановка этих 
испытаний на определенный, зафикси
рованный соглашением срок.

Б О Н Н , .9 мая. (Т АСС). В Федератив
ной Республике Германии ширится дви
жение против вооружения бундесвера 
атомным оружием. Оно захватывает не 
только все слои населения и общест
венности, но также и парламенты от
дельных западногерманских земель.

Как сообщает агентство Д Н А , вчера 
в ландтаге земли Гессен состоялись де
баты по вопросу об атомном ■ вооруже
нии. в которых приняли участие все 
фракции ландтага. Фракции С Д П Г  и 
«обш.егерманского блока», образующие 
правительственную коалицию земли 
Гессен, поддержали обращение 18 за
падногерманских ученых-атомников, вы
ступивших против атомного вооружения 
Ф Р Г . Эти фракции подчеркнули, что 
«обращение ученых предостерегает Фе
деративную Республику от авантюры, 
которая может кончиться катастрофой». 
Фракция «свободной демократической 
партии» поддержала заявление прави
тельственной коалиции земли Гессен и 
также солидаризировалась с призывами 
18 ученых-атомников и видных пред
ставителей зарубежной общественности, 
выступающих за предотвращение угро
зы атомной войны. Фракция «свобод

лики не должны предприниматься ника
кие шаги, которые могут затруднить 
переговоры о разоружении и тем са
мым поставить под сомнение их 
успех»,

Как показали дебаты, в одиночестве 
и по сущ еству.в полной изоляции в 
гессенском парламенте оказалась фрак
ция партии Аденауэра — Х Д С . Ее 
представители безуспешно пытались 
увести участников дебатов в сторону от 
конкретно поставленных вопросов.

■ В Гёттингене опубликовано заявление 
большой группы женщин, принимающих 
активное участие в общественной жизни 
Западной Германии. В заявлении, в ча
стности, говорится:

Мы имеем различные политические 
взгляды и стоим близко к различным 
партиям или вовсе не имеем к ним от
ношения. Но мы едины в том, что от
вергаем атомную войну, атомное воору
жение и угрозы атомным вооружением 
и атомной войной. Мы выражаем свое 
согласие с выступлением Альберта 
Швейцера и заявлением западногер
манских ученых-атомников • и присоеди
няемся к их призыву не иметь в Герма-

ной демократической партии» заявила, ' нии никаких видов атомного оружия.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр имени В П Чкалова.

12 мая— утром и вечером «Трудный 
возраст».

14 и 15 мая — «Без языка».

Начало вечерних спектаклей-в 8 час. 
вечера, дневного —  в 12 часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 12

мая — новый художественный фильм 
«Невеста» (по одноименному рассказу 
А. П. Чехова). Сеансы: 9-30, 11-15, 1,
2-45, 4-30, 6-15, 8, 9-45, 11-30.

Зал кинохроники. 12 мая — «Путе
шествие по Европе». Сеансы: 9, 10-20,
11- 40, 1, 2-20, 3-40, 5, 6-20, 7-40, 9. 

13 мая — новый художественный
фильм «Путь к тебе». Сеансы: 9.10-55,
12- 50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Для детей — новый художественный
фильм «Отряд Трубачева сражается». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45.

Зал кинохроники. 13 мая — цветной 
документальный фильм «Рассказ об од
ном плавании». Сеансы; 4-40, 5-50,
7, 8-10, 9-20.

Клуб имени Сталина

12 мая — Мультипликационный ки. 
носборник. ■ Сеанс в 10 часов утра. 
«О Москве и москвичах». -Сеансы в 
11-30 утра и 1 час дня.

«Отряд Трубачева сражается». Сеан
сы: 2-15, 4. 5-45, 7-30, 9-15. 11.

13 мая — «Путь к тебе». Сеансы: 3,
4- 45.

Кинотеатр имени И . Черных. 12 мая. 
Большой зал— «Пропасть». Сеансы; 9, 
10-45, 12-30, 2.15. 4, 5-45. 7-30, 9-15, 
11. Малый зал — «Случай с ефрейто
ром Кочетковым». Сеансы: 10, 11-40, 
1-20, 3, 4-40, 6-20, 8, 9-40.

13 мая. Большой зал — «Путь к те
бе». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4.
5- 45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал —-
«Невеста». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15,
3, 4-45, 6-30, 8-15, 10.
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Избрание Прасада на порт 

президента Индии

Д Е Л И , 10 мая. (Т А СС). Как сообщи
ло делийское радио, Раджендра Прасад 
вновь избран на пост президента Рес
публики Индии.Окончание переговоров Макмиллана с Аденауэром

Б О Н Н , 9 мая. (Т АСС). Сегодня опу
бликовано коммюнике о закончившихся 
вчера в Бонне двухдневных перегово
рах премьер-министра Англии Макмил
лана с канцлером Ф Р Г  Аденауэром.

Как явствует из коммюнике, прави
тельства Англии и Ф Р Г  намерены и в 
дальнейшем проводить политику усиле
ния военной мощи агрессивного Северо
атлантического блока, деятельность ко
торого препятствует решению сущест
вующих международных проблем и 
ослаблению международной напряжен
ности. Ссылаясь на то, что Советский 
Союз якобы Н е готов заключить согла
шение об «эффективном контролируе
мом разоружении», участники перегово
ров требуют «дальнейшего усиления су
ществующих оборонительных», т. е. во
енных организаций западных стран —  
участниц Н А Т О .

Прикрываясь словами о необходимо
сти обеспечения «безопасности Евро
пы», главы правительств Англии и Ф Р Г  
высказываются в духе директив госу
дарственного секретаря С Ш А  Даллеса, 

что «со стороны Федеративной Респуб- ' данных им на боннской сессии совета
Н А Т О , о том, что организация «Н А Т О  
должна обладать эффективными средст
вами устрашения» и о этой целью дол
жна иметь- «достаточно сильный щит из 
наземных, военно-морских и военно- 
воздушных сил». Для обсуждения свя
занных с этим вопросов в Лондон в 
скором времени направится министр 
обороны Ф Р Г .

Из коммюнике видно, что участники 
переговоров не пришли к единому мне
нию по вопросу о создании «зоны сво
бодной торговли» и по вопросу об уни. 
фикации существующих и планируемых 
организаций, объединяющих западно
европейские Страны.

И З В Е Щ Е Н И Е
В понедельник, 13 мая, в 7 часов ве

чера, в Доме ученых Для научных ра
ботников состоится лекция по циклу 
философии на тему «Творческое разви
тие марксистско-ленинской теории 
X X  съездом К П С С » . Читает профессор 
Ярошевский К. П.~-ди—в—ЯР— -

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

Т о м е ш ш  СТУДИЯ

Воскресенье, 12 мая.

15.00. Кинопередача для детей. В 
программе мультипликационные филь- 
мьц « у  страха глаза велики», «Малень
кий М ук», «Сказка о добром Умаре». 
15.30. Выступление народного • артиста 
Азербайджанской С С Р  Рашида Бейбу- 
гова. 15.50. Фильм «Как Джанни попал 
в ад» (по мотивам оперы П. Пуччини 
«Джанни Скикки»). 19.00. Беседа кан
дидата филологических наук Н . ф . Ба
бушкина «Лауреат Ленинской премии 
Леонид Леонов». 19.20. Концерт зару
бежных артистов. 19.50. Репортаж «На 
колхозных полях». 20.00. Киножурна
лы. 20 . 10 . Художественный фильм 
«Земля».

Понедельник, 13 мая.

19.00. По материалам кинофотохро
ники. 19.15. Спектакль Томской студии 
телевидения «Олеся». (Инсценировка 
одноименного произведения А . Купри
на). Режиссер В. Соколов. 20.15. Кино- 
журналы. 20.30. Художественный 
фильм «к новому берегу».
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